
 Mais perdido que cego em
tiroteio, dirigente sindical se
enrola na própria teia, cria
confusão e tumultua ainda
mais o transporte coletivo

 Vitorassi propõe que
empresa pague diretores do
sindicato dos rodoviários
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Servidor critica Jairo Cardoso por tentar
se promover em cima de obra pública
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VITORASSI TENTA LUDIBRIAR
OS ASSOCIADOS DO SINDICATO

E PROCESSA ELE MESMO

Marcio Rosa e Galhardo pedem a presença
da GM para retirar o "povo" da casa de Leis
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GABINETE DO CONTRA
Os assessores da Vereadora Yamin são

os únicos certos e os outros estão todos
errados. Eles não aceitam usar crachás den-
tro da casa de leis e muito menos na plená-
ria. Parece que a regra foi jogada no lixo...
Comunistas gostam de ser do contra.

MOVIMENTAÇÃO
ATÍPICA

Empresários, políticos e até aspones
estão correndo para falar com os presi-
dentes estaduais dos partidos pensando
nas eleições 2024. Querem partidos para
sí. Muitos são direitistas. Mas como a di-
reita gosta de sempre estar no poder, eles
acabam virando melancia, verde por fora
e vermelho por dentro.

13 PARTIDOS
Das 32 siglas registradas no TSE, 23 ele-

geram deputados, mas o número de parti-
dos com representação na Câmara deve cair.
Isso porque todas as legendas que não atin-
giram a cláusula vão precisar, agora, nego-
ciar fusões ou até incorporações a outros
partidos. Veja quais são os 13 partidos que
cumpriram a cláusula de barreira: PL, Fe-
deração PT/PCdoB/PV, União Brasil, Pro-
gressistas, Republicanos, MDB, PSD, Fe-
deração PSDB/Cidadania, PDT, PSB, fede-
ração PSOL/Rede, Avante e Podemos.

A semana marcada pela comemoração do Dia In-
ternacional da Mulher (8) começou com o avanço de
propostas que tratam do reconhecimento e da defe-
sa de pautas femininas na sessão da última segunda-
feira (6), da Assembleia Legislativa do Paraná.

Se espelhando no Projeto de Lei 154/2013, de
autoria da Vereadora Anice Gazzaoui, que institui o
Prêmio "Mulher Destaque" de Foz do Iguaçu e com a
sua aprovação, decreto-se a Lei Municipal 4.189, de
18/02/2014, a ALEP aprovou em primeira discussão
a Resolução 2/2023, que institui uma homenagem a

ser conferida anu-
almente pelo le-
gislativo estadual
a dez personali-
dades femininas
de destaque na sociedade paranaense. A entrega fará parte
das comemorações do Dia Internacional da Mulher.

Funcionárias e servidoras que dedicaram seu trabalho à
Assembleia serão as primeiras a receberem Prêmio Rosy de
Macedo Pinheiro Lima. A premiação lembra a história da
primeira deputada paranaense, Rosy de Macedo Pinheiro
Lima (1914-2002). Ela se elegeu pela União Democrática
Nacional (UDN) em 1947, nas primeiras eleições para a As-
sembleia Legislativa desde 1934. A atuação dela no parla-
mento teve ênfase na educação e na inclusão da mulher na
ação pública. Depois dela, só nos anos 1980 a Assembleia
voltou a ter uma deputada.

DIVERSÃO PARA
TODAS AS IDADES

"Prefeito Chico pensa no bem estar
das filhas das P...", por outro lado a con-
fusão está armada. Agora que as esposas
não vão deixar os homens levarem as cri-
ançinhas no parquinho...

FAKE NEWS
Um publicação Fake News vi-

ralizou nos grupos de WhatsApp
sobre uma suposta portaria de nº
80.171/2022. Informamos que é
pura Fake News, apesar de qual-
quer semelhança com a realidade
é mera coincidência...

Deputados da ALEP se espelham em projeto da
Vereadora Anice e aprovam homenagens às mulheres
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POLÍTICA

Conselho de Ética poderá
ser acionado após vereador
Adnan "mentir" no plenário

PINÓQUIO

Adnan El Sayed poderá ser levado ao Conselho de Ética do
Legislativo por acusar o colega Alex Meyer de coação
Da redação
Foto: Reprodução

Na polêmica votação do
completivo salarial para os
professores saíram cobras e
lagartos, gritos e ranger de
dentes durante os debates no
plenário da Câmara de Foz do
Iguaçu.  Os professores e o
Sindicato defendem que o
completivo deve ser incorpo-
rado ao salário e assim garantir
direitos que os demais servido-
res tem no Plano de Carreira e
Salários. O vereador Adnan El
Sayed poderá ser levado ao
Conselho de Ética do Legisla-
tivo por acusar o colega Alex
Meyer de coação, embutindo
assim, a outrem, crime previs-
to no Código Penal.

Sendo o fato sabidamente
inverídico, Adnan poderá res-
ponder por ter mentido em
plenário. O embate ocorreu no
final da discussão na sessão
extraordinária realizada na
quinta-feira passada, dia 2 de
março. O vereador Marcio
Rosa usava a palavra quando
Adnan pediu um aparte e dis-
parou: "Vereador (Márcio) eu
me solidarizo contigo nesse
momento e me desculpe ve-
reador Alex mas eu não con-
cordo com esse tipo de coa-
ção. Cada Vereador aqui tem
o direito de voltar como qui-
ser. As cartas não podem ser
marcadas antes".

Lembrando que o regimen-
to interno da casa de leis é bem
claro. Quando um vereador
pede um aparte, o vereador

apartado deverá dirigir a pala-
vra somente para quem cedeu
a palavra e não para terceiros.

E Adnan continuou: "Na
hora do voto ele (o vereador)
vota no que ele tem convic-
ção. Isso (suposta coação)
não é a primeira vez. Eu só
estou te falando isso porque
não é a primeira vez", disse
referindo-se diretamente ao
vereador Alex Meyer. Encer-
rando, Adnan falou: "Voltan-
do ao assunto eu só quis com-
pletar que eu me solidarizo
contigo (Marcio Rosa) e acre-
dito que nós defendemos a
mesma coisa apesar da vota-
ção hoje ser diferente ambos
defendemos o piso salarial aos
professores".

ALEX MEYER REAGE ÀS
ACUSAÇÕES

O vereador Alex Meyer
reagiu às acusações de Adnan.
Em seguida do uso da palavra

ele levantou questão de ordem
para responder, porém a pre-
sidência explicou que não era
possível conceder-lhe a pala-
vra.  Na questão de ordem,
Alex anunciou que adotará as
medidas cabíveis contra Ad-
nan. "Presidente, gostaria de
pedir explicação pessoal. Eu
fui citado pelo vereador (Ad-
nan) como que eu estaria coa-
gindo e querendo mudar o
voto do vereador Márcio
Rosa".

João Morales, presidente
da Câmara, explicou: "Por se
tratar de sessão extraordiná-
ria não tem explicação pesso-
al", segundo o Regimento. E
antão Alex completou: "Então,
só gostaria que fosse consta-
do em ata que o vereador Ad-
nan falou que eu coagi o vere-
ador Márcio Rosa e que eu
tentei articular a movimentação
da sua votação. Então só que-
ro que conste em ata e nós

vamos agora procurar os nos-
sos direitos".

Lembrando que Adnan já
não é primário no Conselho de
Ética.

PROJETO APROVADO
Vários vereadores defen-

deram e aprovaram por mai-
oria de votos o projeto da for-
ma como proposto pelo Exe-
cutivo, ou seja, os professo-
res que ainda não recebem o
piso continuam a ter o com-
pletivo sem incorporação ao
salário.

Quais são os crimes de
responsabilidade do

vereador?
Conforme previsto na

Constituição Federal, Lei Or-
gânica do Município e Regi-
mento Interno da Casa, são
crimes de responsabilidade do
vereador:

I - Utilizar-se do mandato

para a prática de atos de cor-
rupção ou de improbidade
administrativa; II - Fixar resi-
dência fora do Município; III
- Proceder de modo incom-
patível com a dignidade, da
Câmara ou faltar com o de-
coro na sua conduta pública.

O que faz um vereador
perder o mandato?
V - quando o decretar a

Justiça Eleitoral, nos casos
previstos na Constituição da
República; VI - que sofrer
condenação criminal em sen-
tença transitada em julgado;
VII - que se utilizar do man-
dato para prática de atos de
corrupção ou de improbidade
administrativa.

O que é ofender a
dignidade e decoro?
INJÚRIA: Atribuir a al-

guém qualidade negativa ofen-
siva a sua dignidade ou deco-
ro. Aqui não se fala em fato
determinado, deve-se obser-
var a manifestação de desres-
peito com a vítima, atribuindo-
lhe valores depreciativos quan-
to a sua pessoa ou a sua hon-
ra subjetiva.

O que é ferir o decoro?
Toda ação praticada pelos

parlamentares, que não está de
acordo com a conduta espe-
rada, é chamada de quebra de
decoro parlamentar. Por exem-
plo, quando uma figura pública
que está em mandato político
pratica corrupção, ela estará
ferindo o decoro parlamentar.
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Durante a votação do pro-
jeto do completivo salarial
dos professores, os vereado-
res Galhardo e Marcio Rosa
pediram a presença da Guar-
da Municipal para retirar um
cidadão que questionava a
atitude deles. O fato aconte-
ceu na sessão extraordinária
do dia 2 de março. Galhardo
acabara de usar a tribuna,
pedindo vistas ao projeto o
que foi negado pela maioria.

Lembrando que os demais
vereadores defenderam e
aprovaram o projeto da for-
ma como proposto pelo Exe-
cutivo, ou seja, os professo-
res que ainda não recebem o
piso continuam a ter o com-
pletivo sem incorporação ao
salário.

Em determinado momen-
to dos debates um cidadão
disse no plenário que Marcio
Rosa e Galhardo nem pode-
riam estar ali. Galhardo sofreu

pedido de cassação por su-
postos crimes de rachadinha
e uso de funcionária fantasma.
Apesar das evidências, Ga-
lhardo só não perdeu o man-
dato por falta de um voto.
Marcio Rosa foi acusado pelo
cidadão de estar ali de forma
ilegítima, pois não conseguiu
votos necessários nas urnas,
mas tomou o lugar de Mani-
nho de Souza por meio de
ação judicial por erro do par-
tido PSC na composição da
chapa.

Marcio Rosa se prepara-
va para falar na tribuna quan-

GERAL

Vereadores Marcio Rosa e Galhardo
pedem a presença da Guarda Municipal
para retirar o "povo" da casa de Leis
Equipamento inadequado pode colocar em risco a vida dos servidores
da Guarda Municipal. CBC emite nota oficial sobre o assunto

CÂMARA

do o cidadão voltou a esbra-
vejar. O presidente João
Morales tentou acalmar os
ânimos. "Vereador Márcio só
um minutinho. Antes que o
senhor continue eu peço a
vocês que pode se manifes-
tar na questão de levantar as
folhas, fazer a questão regi-
mental. Que vocês prezem
pela lei, pela legalidade e as-
sim a gente vai manter a or-
dem aqui nenhuma manifesta-
ção verbal pode ser feita".

Nesse momento, Galhar-
do e Marcio Rosa já batiam
boca com o público. João

já se manifestou umas quatro
ou cinco vezes durante as fa-
las. Não é a primeira, toda
sessão está aqui. Eu peço
quer retire ele daqui porque
toda sessão ele está aqui,
toda sessão ele perturba. Se
tem algum problema com al-
guém então por favor que ele
se retire do local"

Com o cidadão insistindo,
Márcio Rosa foi o primeiro a
pedir a presença da Guarda
para retirar a pessoa do ple-
nário. Na sequencia, o presi-
dente João Morales confir-
mou a solicitação e logo de-
pois Galhardo também refor-
çou. "Peço a presença da
Guarda, por favor. Tem que
retirar, ele tem problema", dis-
se Galhardo.

O agente da Guarda que
presta serviços na Câmara
não estava no momento e foi
solicitado reforço. Entretanto,
como a sessão estava no fi-
nal, ela encerrou-se antes
mesmo de a segurança cum-
prir o pedido da presidência
e dos dois edis.

Enrique Alliana
Foto: Reprodução

Vereador Marcio Rosa quebra o regimento e usa sessão
extraordinária para explicar como ele assumiu o mandato

Morales voltou a intervir:
"Essa interlocução não pode
acontecer. Pode continuar a
palavra Vereador Márcio
Rosa".

VEREADOR FOI
INTERROMPIDO E
FICOU NERVOSO

O vereador Marcio Rosa
tentou retomar a palavra
quando novamente foi inter-
rompido pelos apupos da pla-
téia que acompanhava a ses-
são junto com integrantes do
Sindicato dos Professores.
Marcio se irritou: "O senhor

Perturbado com os questiona-
mentos da platéia que o acusou
de estar vereador de forma ilegí-
tima, o vereador Marcio Rosa
usou indevidamente a palavra
durante sessão extraordinária.
Com isso, ele e o Presidente da
Câmara, João Morales, quebra-
ram as normas do regimento in-
terno da Câmara. Na inércia da
condução dos trabalhos na ple-
nária, Morales deixou Marcio

Rosa usar a sessão extraordiná-
ria para explicar como ele assu-
miu o mandato.

O vereador fugiu totalmente
do tema da sessão que era o pro-
jeto do completivo salarial para
os professores. "Assumi por meio
de uma ação judicial pelo Tribu-
nal Regional Eleitoral por 6 votos
a zero por uma fraude cometida,
uma regularidade que violava o di-
reito das mulheres na participa-

ção e na inclusão na participação
política e também no empodera-
mento da mulher. Nas questões
sociais então houve uma fraude e
retornei por uma ação judicial. A
justiça fez justiça e devolveu aqui-
lo que era de direito a quem eu
era e condenou aqueles que co-
meteram essa fraude".

Marcio Rosa disse tudo isso,
sem ser, sequer interrompido ou aler-
tado pelo Presidente João Morales.
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Em função de suas costu-
meiras trabalhadas, o verea-
dor Jairo Cardoso foi seve-
ramente criticado nas redes
sociais por servidores públi-
cos e moradores desconten-
tes com sua pífia atuação par-
lamentar.

Desta feita o vereador Ja-
iro Cardoso, dirigiu-se até o
bairro Três Lagoas e gravou
um vídeo em frente a um pon-
to de ônibus da praça central.
Jairo disse que o pontinho
estava em situação lastimável
e que ele entrara em contato
com o FozTrans para revita-
lizar o abrigo sendo atendido
pelo poder público.

Jairo Cardoso não fez
mais que sua obrigação, de-
veria ter solicitado a melhoria
de todos os pontos de ônibus
da cidade, principalmente o
que estão e estado lastimável.
Com tanta coisa para fazer,
Jairo Cardoso voltou sua
atenção e energia para um
pontinho mecatrefe - mal fei-
to diga-se de passagem - e,
ainda por cima fez um maior
estardalhaço divulgando o ví-
deo em redes sociais.

Uma das críticas que
o Tribuna Popular teve
acesso partiu de um ser-
vidor público revoltado
com o vereador papu-
do. De acordo com o
servidor, Jairo Cardo-
so deveria fiscalizar o
poder público e não
gastar seu tempo brin-
cando com selfie como
fazem os piás pançudos.

O servidor dirigiu
seu comentário a um
colega que repercutiu o
vídeo de Jairo Cardo-
so: "Homem do céu,
como é que você acei-
ta isso, Jairo tá se pro-
movendo. O papel do
vereador não é se pro-
mover, isso que estou falan-
do para você é a forma de
pensar, nós não temos que
dar crédito para esse tipo de
pessoa, você não tem que
compartilhar absolutamente
nada".

O servidor prossegue:
"Como é que você pensa que
ele tá fazendo o papel dele, o
papel dele é fiscalizar o po-
der público, o executivo. Es-
sas obras, esse ponto, ele tem
que fazer a solicitação, pois
ele não faz absolutamente

nada. Quem entende de lei
sabe como é que funciona".

De acordo com o servidor
o vereador apenas faz o pedi-
do e a prefeitura e os Fo-
zTrans atendem ou recusam.
"Eu acho uma idiotice sem ta-
manho e ficar se promovendo
em cima desse tipo de coisa.
Nós que somos esclarecidos,
temos que combater esse tipo
de coisa. Esse vereador que
vá pegar teu videozinho e vai
lá posta lá na tua rede social.
Se esse cara mandar o vídeo

GERAL

Servidor critica Jairo Cardoso por tentar
se promover em cima de obra pública
Vereador atrapalhado faz propaganda de um ponto de ônibus em
Três Lagoas e internautas fazem críticas pesadas afirmando que o
papel do vereador é legislar e fiscalizar o poder público

VERGONHA

para mim eu mando ele ir a
m** e bloqueio ele, pois não
compactuo com isso. "

O servidor afirma ainda
que Jairo Cardoso, ao ser elei-
to, foi contratado para o povo
para trabalhar e não para se
promover. Recebe uma fortu-
na por mês para mostrar ser-
viço e não se promover em
cima de obrinhas como esse
pontinho de ônibus.

Ao final o servidor deixa
um recado claro ao vereador
propagandista: "Jairo Cardo-

Enrique Alliana
Foto: Reprodução

Jairo Cardoso perdeu seu tempo fazendo propaganda de umJairo Cardoso perdeu seu tempo fazendo propaganda de umJairo Cardoso perdeu seu tempo fazendo propaganda de umJairo Cardoso perdeu seu tempo fazendo propaganda de umJairo Cardoso perdeu seu tempo fazendo propaganda de um
ponto de ônibus e levou uma lambada dos internautasponto de ônibus e levou uma lambada dos internautasponto de ônibus e levou uma lambada dos internautasponto de ônibus e levou uma lambada dos internautasponto de ônibus e levou uma lambada dos internautas

so não colocou um centa-
vo de seu bolso para fazer
essa e outras obras. Ele
precisa saber que seu pa-
pel é fazer leis e fiscalizar
o poder público e não fi-
car se promovendo com
obras realizadas a partir
dos impostos pagos pelas
contribuintes".

PROMOÇÃO
Outras mensagens que

circularam nas redes soci-
ais também tecem críticas
severas afirmar que o pa-
pel do vereador é legislar e
não se promover para con-
seguir mais votos e enga-
nar o eleitor: "Ao fazer esse
vídeo na busca incessante

por promoção pessoal, o ve-
reador não está pensando no
povo, mas em se perpetuar no
poder para permanecer ma-
mando nas tetas públicas".

"É lamentável que esta-
mos em 2023 numa cidade
cosmopolita com orçamento
de 1,4 bilhões, e um verea-
dorzinho fica perdendo seu
tempo que é pago com o
nosso dinheiro para fazer
propagandinha de um mero
ponto de ônibus" finaliza ou-
tro internauta irado.
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GERAL

Vitorassi tenta ludibriar os associados
do Sindicato e processa ele mesmo

No ano de 2022, após a
empresa Santa Clara assumir
o transporte público de Foz
do Iguaçu, Dilto Vitorassi se
reuniu com representantes da
empresa no FozTrans e pro-
pôs um acordo coletivo, no
entanto, como já noticiado
por este jornal, a empresa se
negou a contratar e liberar
remuneradamente dirigentes
sindicais para trabalhar em
favor do Sindicato. Também
se negou a pagar taxas para
financiar a entidade.

Desta forma, Vitorassi
passou a espalhar que o acor-
do que ele mesmo havia pro-
posto era péssimo para os
trabalhadores, acusando em-
presas, advogadas, vereado-
res, assessores parlamentares
e até o poder público munici-
pal de suprimirem direitos e
coagirem os trabalhadores a
assinarem o acordo coletivo.

O "imbróglio" foi debatido na
notícia fato nº
000158.2022.09.06/1, ajui-
zada por Vitorassi em desfa-
vor da empresa e advogadas,
que pode ser consultado pu-
blicamente no site do Minis-
tério Público do Trabalho,
onde empresa e advogadas
se defenderam e conseguiram
comprovar a falsidade das
alegações de Vitorassi.

O provável uso da máqui-
na pública por Vitorassi para
atingir seus desafetos foi co-
municada a Polícia Federal, o
que pode ser confirmado na
notícia 000158.2022.09.06/
1, onde nota-se que a PF so-
licitou informações acerca da
conduta do Dirigente Sindical.

Após mobilizar todo o ju-
diciário utilizando-se de inver-
dades, mentir para os traba-

Mais perdido que cego em tiroteio, dirigente sindical se enrola na
própria teia, cria confusão e tumultua ainda mais o transporte coletivo

lhadores que as cláusu-
las constantes no acor-
do coletivo 2022/2023
e seu termo aditivo ha-
viam sido propostas
pela empresa e advoga-
das , Vitorassi ajuizou
ação perante o tribunal
regional do trabalho da
nona região, o qual trami-
ta sob número 0004431-
03.2023.5.09.0000, afir-
mando que as cláusulas
constantes no acordo co-
letivo 2022/2023 e termo
aditivo, foram proposta
pelo sindicato e a empresa
somente concordou com
estas e assinou entregan-
do ao ministério público
do trabalho.

A empresa cumpre
rigorosamente com o
acordo coletivo pactu-
ado com o Sindicato.

TRANSPORTE COLETIVO

Da redação
Foto: Reprodução

Vitorassi  faz o que sempre fez: tumultuar o transporte coletivoVitorassi  faz o que sempre fez: tumultuar o transporte coletivoVitorassi  faz o que sempre fez: tumultuar o transporte coletivoVitorassi  faz o que sempre fez: tumultuar o transporte coletivoVitorassi  faz o que sempre fez: tumultuar o transporte coletivo
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GERAL

Vitorassi propõe que empresa pague
diretores do sindicato dos rodoviários

Aproximando-se a nova
data base, conforme pauta
de reinvindicação anexada
aos  au tos  0004431-
03.2023.5.09.0000, Vito-
rassi novamente busca obri-
gar a empresa a pagar dire-
tores sindicais para trabalha-
rem exclusivamente para o sin-
dicato e taxas para financia-
mento da atividade sindical,
buscando anular um acordo
que ele mesmo propôs, tudo
isso em benefício próprio.

Além disso, o diretor sin-
dical, pretende taxar os tra-
balhadores, obrigando-os a
pagar compulsoriamente
mensalidade sindical.

Também, Vitorassi visan-
do conseguir aliados para
tumultuar o transporte públi-

Dirigente sindical apesenta pauta absurda para inviabilizar acordo
e mobiliza justiça e trabalhadores para obter vantagem política

CEGO EM TIROTEIO

Da redação
Foto: Reprodução

co de Foz do Iguaçu, apre-
senta aos trabalhadores uma
pauta com pedido de 37%
por adicional de insalubrida-
de, jornada de no máximo 6
horas e 30 minutos (jornada
esta sem qualquer funda-
mento legal).

Vale lembrar que o acor-
do coletivo 2022/2023 e
seus termos aditivos assina-
dos com a empresa Santa
Clara, preveem uma anteci-
pação de inflação no perío-
do compreendido entre
março e junho de 2022, res-
tando em discussão somen-
te a inflação do período de
julho de 2022 a março de
2023, que não chega nem
perto de 37%.

Observe-se que as cláu-
sulas previstas no acordo co-
letivo de 2022/2023 foram
propostas pelo Sindicato (as

empresas somente teriam
aceitado). Conclui-se que
houve supressão do direito
dos trabalhadores, isso ocor-
reu por iniciativa da entida-
de sindical e não por tercei-
ros como empresa, advoga-
das, vereadores, assessores
parlamentares e poder públi-
co municipal.

Agora temos novamente o
sindicato, por meio de seu
presidente, fazendo uso dos
trabalhadores e judiciário
para obter vantagem pesso-
al, inclusive politicamente. O
que inclui ameaças de gre-
ves e aumento da tarifa do
transporte público o que
atingirá em cheio a popula-
ção municipal.

É de frisar que o presi-
dente sindical busca anular
algo que ele mesmo propôs
e foi aceito pela empresa.
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Câmara Municipal de Foz entr

O Legislativo Iguaçuense
realizou a solenidade no Dia
em que se comemora o Dia
Internacional da Mulher, 08
de março, quarta-feira, onde
entregou o Prêmio Mulher
Destaque de 2023. O prêmio
já existe desde 2014, por in-
termédio da Lei Municipal n°
4.189, de 18/02/2014.

As homenagens caminham
para seu 9º ano de realização.
Para 2023, quatorze mulhe-
res serão premiadas, reunin-
do destaques da área da edu-
cação, jornalismo, assim
como ativistas e defensoras
dos direitos das mulheres, cri-
anças e animais. A solenida-
de acontece no plenário da
Câmara Municipal.

Confira quem são as
mulheres destacadas

indicadas pelos
parlamentares:

O presidente da Casa de
Leis, vereador João Morales

14 mulheres que se destacaram na sociedade iguaçuense
receberam o premio na sua 9ª edição. O prêmio já existe desde
2014, por intermédio da Lei Municipal n° 4.189, de 18/02/2014

(União) prestará sua home-
nagem à Luciana Bertacchini
Moreira Doldan, professora
pós graduada em Adminis-
tração, supervisão e orienta-
ção educacional e em Edu-
cação infantil. Atualmente faz
parte da Diretoria de Educa-
ção Infantil, cargo que assu-
miu em 2017.

A parlamentar Anice Ga-
zzaoui (PL) prestará sua ho-
menagem à Diana Atef Res-
lan de Nassar. Imigrante liba-
nesa, naturalizada brasileira, é
mãe de 5 filhos. Referência
em empreendedorismo soci-
al, dedica sua vida em prol de
trabalhos voluntários e causas
importantes.

Francielle de Souza Lo-
pes será contemplada com o
Prêmio Mulher Destaque
desse ano por indicação do
vereador Alex Meyer (PP).
Aos 38 anos, ela é jornalista
e pós-graduada em Comuni-
cação e oratória. Especialis-
ta em Comunicação Não Vi-
olenta, está cursando Psico-
logia com objetivo de inspi-

Da Redação com Assessoria
Fotos: Christian Rizzi - Câmara Foz

DESTAQUE 2023

sistência Social. Junto ao seu
falecido esposo, Pastor Josi-
as Florencio, fundou o CEIM
- Comunidade Evangélica In-
ternacional de Missões.

Darimar Aparecida Maia
receberá a homenagem por
indicação do vereador Dr.
Freitas (PSD). Diretora do
CMEI Prof. Elaine Bernardes
Ribeiro, há mais de 26 anos
se dedica às crianças, com
objetivo de encorajá-las e
ensinar o melhor todos os
dias.

O vereador Kalito Stoe-
ckl (PSD) indicou Valdirlei
Fátima Tombini Baranoski.
Formada em Relações Públi-

rar e ajudar pessoas.
Ney Patrício (PSD) irá

homenagear a Pastora Neide
Florencio, que é formada em
Gestão Pública e trabalhou no
Provopar, tendo participação
na implantação do CRAS -
Centro de Referência da As- Luciana Bertacchini Moreira DoldanLuciana Bertacchini Moreira DoldanLuciana Bertacchini Moreira DoldanLuciana Bertacchini Moreira DoldanLuciana Bertacchini Moreira Doldan
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cas, já atuou como Presiden-
te do Rotary Club Foz do
Iguaçu e do Conselho da
Mulher Empresária e Execu-
tiva da Acifi, hoje fazendo
parte da Associação de Ca-
ridade Santa Maria de Cás-
sia, como vice-presidente, e
membro do Conselho Supe-
rior da Acifi.

O parlamentar Galhardo
(Republicanos) homenageará
a professora Rita Aparecida
Andrade. Licenciada em Le-
tras e pós graduada em Pes-
quisa e Literatura pelo Unio-
este, ela já atuou na Secreta-
ria da Educação e nos núcle-
os regionais de Educação e
de Tecnologia Educacional.

Maria Zirene Ferreira será
contemplada Mulher Desta-
que por indicação do verea-
dor Jairo Cardoso (União).

Graduada em serviço social
pela Uniamérica e formada
em Teologia, Maria dedica
seus esforços aos cuidados e
defesa dos direitos das crian-
ças e adolescentes através da
instituição NCV - Núcleo
Criança de Valor.

Maria Irailde da Silva Vi-
eira Reolon receberá o Prê-
mio Mulher Destaque por in-
dicação do vereador Marcio
Rosa (PSD). Atuou como
professora nas escolas do
município, permanecendo há
26 anos na escola municipal
Prof. Elenice Milhorança até
sua aposentadoria em 2022.
Contudo, ela segue dando
aulas de alfabetização.

Claudia Marcela Soares
Braz será homenageada pela
Protetora Carol Dedonatti
(PP). Protetora independen-

O parlamentar Rogério
Quadros (PTB) prestará sua
homenagem à Iolanda Pre-
dente, profissional da área da
educação, graduada em Ci-
ências e Biologia e pós-gra-
duada em Biologia. Anterior-
mente professora da rede
municipal, atualmente Iolanda
é Diretora do Colégio Esta-
dual Ulysses Guimarães.

A vereadora Yasmin Ha-
chem (MDB) irá contemplar
Silvana Aparecida de Souza.
Professora-doutora, já atuou
como docente na Unioeste -
campus de Marechal Candido
Rondon. Participou da criação
do curso de Pedagogia no cam-
pus de Foz do Iguaçu, sendo a
primeira coordenadora eleita.
Atua na formação continuada

de docentes da rede pública de
forma gratuita.

Cabo Cassol (Podemos)
irá dedicar o Prêmio deste ano
a Paula Dayanne Nazari San-
tos da Rosa. Formada em
Tecnologia de Segurança Pú-
blica, foi a primeira mulher a
integrar a equipe do Pelotão
de Choque, da 14° Polícia
Militar do Estado do Paraná,
em Foz do Iguaçu.

O vereador Adnan El
Sayed (PSD) homenageará
Maria Elza Mendes. Ela é ati-
vista das causas humanitárias
em Foz, já atuou como mem-
bro dos Conselhos Municipais
de Saúde e de Assistência So-
cial. Hoje, é membro da dire-
ção da Biblioteca Comunitá-
ria do Cidade Nova e artesã.

te e defensora dos direitos
dos animais, dedica seu tem-
po, esforço e recursos para
ajudar animais que se encon-
tram em situação de risco,
procurando salvá-los a todo
custo e proporcionar maiores
qualidades de vida a causa
animal.

Diana Atef Reslan de NassarDiana Atef Reslan de NassarDiana Atef Reslan de NassarDiana Atef Reslan de NassarDiana Atef Reslan de Nassar

Pastora Neide FlorencioPastora Neide FlorencioPastora Neide FlorencioPastora Neide FlorencioPastora Neide Florencio
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Os servidores municipais,
filiados com o tempo mínimo de
seis meses ao Sindicato dos
Servidores Municiais de Foz do
Iguaçu-SISMUFI, irão nova-
mente às urnas no dia 13 de
março em razão da votação da
última sexta-feira (03/03/2023)
não alcançar o número mínimo
de votantes que era de 838 (2/3
dos filiados), conforme prevê o
art. 117 do estatuto do sindicato.

Desmotivação
A desmotivação dos filiados

foi tanta com o atual gestor do
SISMUFI, que faltaram 102
votantes para tornar válida as
eleições. Lembrando que Alde-
vir está no SISMUFI a 3 man-
datos consecutivos, e desde
que assumiu a 10 anos, houve
um completo desmonte do sin-
dicalizados no Sindicato. Lem-
brando que a prefeitura possui
aproximadamente 7 mil servi-
dores e demais servidores apo-
sentados e hoje conta com ape-
nas 1.271 filiados.

Votos foram incinerados
sem contagem

O total de votantes que se-
ria necessário para contagem

GERAL

Servidores desmotivados pelo atual gestor
não comparecem para votar e está
programada nova eleição para o dia 13
Nova votação acontece na próxima segunda-feira, dia 13 de março

ELEIÇÃO SISMUFI

seria de 838. Entretanto a soma
das listas de votantes chegou a
736, de um total de 1256 filia-
dos aptos. Em razão disso a
realização de uma nova vota-
ção no dia 13 de março, segun-
da-feira.

Enrique Alliana
Foto: Reprodução

Novo quórum
No próximo dia 13, o quó-

rum para contagem dos votos
é de 50%+1 dos filiados, sendo
assim com 628 votantes a elei-
ção se tornara válida. A vota-

ção deverá ocorrer novamente
no período das 8h às 18h con-
forme já previsto em edital.

As duas chapas que dispu-
tam o voto dos filiados: Chapa
1 Atitude, Compromisso e Con-
fiança, presidida por Aldevir

Hanke, e a Chapa 2 Renova-
ção e Democracia, presidida
por Maria Judit Blum, e terão
mais 10 dias para a realização
das suas campanhas junto aos
1256 servidores municipais sin-
dicalizados aptos ao voto.
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Reforma
da Previdência

A reforma da previdência
dos servidores é um dos mai-
ores problemas que vai afetar
a vida dos servidores após sua
aprovação, em especial vai afe-
tar de forma mais incidente as
servidoras mulheres, principal-
mente as que podem se utilizar
da aposentaria especial.

A divisão sobre o tema é
visto nas chapas que concor-
rem a eleição do SISMUFI.
Enquanto a CHAPA 1, repre-

milhares de servidores muni-
cipais. Não seria melhor ele
concorrer a sindicato patronal,
uma vez que suas pautas são
favoráveis aos patrões.

Reforma do Estatuto
do Servidor

Outra pauta polêmica que
o Aldevir coloca no seu mate-
rial de campanha é a reforma
do Estatuto do Servidor (Lei
Complementar 17).

Todos sabemos que há
mais de uma década os pre-

GERAL

Eleição teve desorganização,
"boca de urna" e irregularidades

Muito diferente do que foi
noticiado pelo perfil oficial do
sindicato, a eleição não foi tão
calma assim e o "espírito de-
mocrático" virou fumaça.

Duas chapas disputam a
diretoria da entidade sindical:

Chapa 1, "Atitude, com-
promisso e confiança ", enca-
beçada pelo atual presidente
Aldevir Hanke, que busca
mais uma vez à reeleição.

Já a Chapa 2, "Renovação
e democracia", é representada
pela servidora Maria Judite.

Jogo Sujo
Nas redes sociais é possí-

vel observar ânimos aflorados
e Fake News disparadas por
perfis falsos contra integran-
tes da CHAPA 2, prática que
destoa completamente do dis-
curso publicado pela Chapa
1 recentemente, sobre;
"Combate à desinformação".

Julgo desigual!
Se de um lado se discute

a valorização do servidor pú-

blico de Foz do Iguaçu, a pre-
sença de integrantes e orga-
nizações de fora da cidade, só
demonstram a completa de-
sigualdade no processo elei-
toral e a busca incessante do
poder pelo poder.

A presença dessas orga-
nizações, centrais e sindicatos
externos na cidade, evidenci-
am a força de políticos em
prol de determinado grupo.
Se o objetivo é a defesa dos
servidores, certamente isso
não ocorrerá com represen-
tantes que se sentam a mesa
dos que deveriam ser enfren-
tados.

O escândalo do
segundo andar

Fontes revelaram que du-
rante o período em que as

Da Redação, com informações
de Jackson Cabanas
Foto: Reprodução

ELEIÇÃO SISMUFI

urnas estavam abertas para
votação, o 2º andar da sede
do Sismufi foi supostamente
usado de maneira descarada
como uma central de dispa-
ros de mensagens. Segundo
informações as mensagens
seriam pedindo votos pra a
Chapa de Aldevir Hanke, o
atual presidente. O flagrante
foi feito e descobriu-se que os
dados de servidores aposen-
tados estavam na fila de dis-
paro de mensagens. Muitos
apontaram a situação como
"boca de urna".

Escândalo dos táxis
Não bastasse a acusação

do uso descabido da estrutu-
ra do sindicato pela CHAPA
1 na busca de votos, há uma
grande confusão em relação

ao uso de táxis.
Enquanto membros da

Chapa 2 questionam o uso
de táxi, valores gastos e ou-
tras situações. Membros da
Chapa 1 alegam que o uso
de táxi para deslocamento
das urnas foi acertado em
comum acordo.

Mas parece que alguns sin-
dicalizados não estão se re-
ferindo ao transporte de ur-
nas e sim de eleitores. Nas
redes sociais é possível ver os
questionamentos do uso de
táxis para buscar e levar elei-
tores para a votar, e quem
estaria custeando os trans-
portes.

Lista de eleitor por urna
errada ou fraudada?
A lista de eleitor por urna

da eleição do último dia 03 de
março apresentou inúmeras
inconsistências. Dentre elas, a
lotação e o cargo de servido-
res escritos de forma errada.
Assim uma Assistente Social
do Porto Meira, apareceu
como Professora em urna da
Região Norte e assim suces-
sivamente com dezenas ou
centenas de servidores.

Coordenador
de urna

O Aldevir contratou pes-
soas de Maringá, Londrina,
Curitiba e outros lugares do
Paraná para atuar na qualida-
de de Coordenador de Mesa
Eleitoral, em detrimento de
contratar gente de Foz do
Iguaçu. Porquê? Em Foz ou
mesmo no meio dos servido-
res não possui gente compe-
tente? Se menospreza a qua-
lificação os servidores, se os
acha incompetentes, por que
pede voto para eles?

Desorganização
Nas redes sociais, a candi-

data de oposição ao atual pre-
sidente, expressou sua indigna-
ção quanto a saída de urnas;

"Espero que dia 13 não
tenha Gabinete do ódio den-
tro do Sismufi, telefonando e
pedindo para o povo vir vo-
tar na Chapa 1. Que a Co-
missão organize melhor a sa-
ída das urnas e que elas e fis-
cais saiam juntas. Eu fui bem
clara que os candidatos a Pre-
sidentes devem permanecer
dentro do Sismufi..." Disse
Judite Blum.

As divergências políticas das chapas preocupam os servidores
feitos vem tentando retirar di-
reitos dos servidores, tais
como: acabar com a licença
prêmio (quinquênio), acabar
com o adicional por decênio,
acabar com o adicional de
merecimento da forma como
é feito e aumentar o tempo de
incidência dos adicionais, dos
atuais 2 em 2 anos para 3 em
3 anos.

Reposição salarial
Aldevir nem deu continui-

dade na assembleia geral de

discussão da reposição sala-
rial, acordada em outubro de
2022 para ser reaberta em ja-
neiro de 2023, para discutir os
5% finais. Porque não quer
que o servidor tenha suas per-
das salariais repostas?

Ainda tem a petulância de
propor lei da reposição sala-
rial e a "Revisão Geral da Lei
17 - Estatuto do Servidor, com
a formação de uma comissão
de estudo envolvendo os dois
sindicatos, Prefeitura, Câma-
ra Municipal e Fozprev".

sentada e presidida pelo Alde-
vir Hanke apoia e age em prol
da aprovação da reforma da
previdência, a CHAPA 2, re-
presentada pela professora
Maria Judite Blum é contra a
reforma da previdência muni-
cipal, uma vez que o servidor
municipal já fez e continua fa-
zendo sua contribuição mensal.

O atual presidente do SIS-
MUFI Aldevir Hanke é o úni-
co sindicalista do Brasil que
vimos defender a reforma da
previdência que vai prejudicar

Duas chapas disputam a diretoria da entidade sindical
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A Meia das Cataratas proporciona
uma experiência completa

Participar da Meia Mara-
tona das Cataratas é mais que
uma experiência esportiva.
Além de correrem em uma
das provas mais bonitas do
planeta, com a Maravilha
Mundial da Natureza, os par-
ticipantes têm a oportunida-
de de aproveitar as atrações
da cidade iguaçuense, Foz do
Iguaçu, antes ou depois da
prova, com roteiro de mais
alguns dias.

A Meia Maratona das Ca-
taratas é um evento de cone-
xão com a natureza e a ener-
gia das Cataratas do Iguaçu,
que fica melhor se comparti-
lhado. Correr junto com os
amigos, parceiros de treino,
família e também aquela pes-
soa especial. A prova é mais
mágica quando vivida em
companhia, até mesmo para
quem venha acompanhar e
torcer.

Para aproveitar as atra-
ções do parque com disposi-
ção há o Restaurante Porto
Canoas, com o clássico da
comida brasileira para repor
as energias. A localização é
privilegiada, no coração das
Cataratas do Iguaçu e com
uma vista inconfundível. Uma
deliciosa viagem gastronômi-
ca para deixar o dia mais es-
pecial.

Quem quiser sentir a for-
ça das Cataratas do Iguaçu na
pele tem o passeio de barco
do Macuco Safari. Na visita,
o barco navega pelas águas
do Rio Iguaçu, levando dire-
to para um banho no maior
conjunto de quedas-d'água do
mundo, que lava a alma e dei-
xa todo mundo encantado

A Meia Maratona das Cataratas é um evento de conexão
com a natureza e a energia das Cataratas do Iguaçu

TURISMO

Da assessoria
Foto: Bruno Bimbato

pela aventura.
Pelos ares também é ou-

tro modo de conhecer as Ca-
taratas do Iguaçu, contem-
plando a grandiosidade do
Patrimônio Mundial Natural.
O passeio da Helisul Experi-
ence sobrevoa de helicóptero
o "mar" verde do parque e
permite ter uma visão ampla
do caminho do Rio Iguaçu, até
desaguar nas quedas da Ma-
ravilha Mundial da Natureza.

Entre as dicas imperdíveis
está a visita ao Marco das 3
Fronteiras, local que propor-
ciona uma visão espetacular
da fronteira dos três países a
partir do encontro dos rios
Paraná e Iguaçu. Se for pos-
sível, opte por conhecer o
atrativo ao entardecer. Além
de um belo pôr do sol, um
show especial faz homenagem
à cultura de cada um dos pa-
íses da fronteira.

Foz do Iguaçu também
reserva uma das maiores
obras de engenharia do mun-
do: a usina de Itaipu. Cons-
truída por brasileiros e para-
guaios, além de recordista em
produção de energia, a hidre-

létrica encanta pelo seu tama-
nho: a barragem tem 7.919
metros de extensão e 196
metros de altura máxima.

O turismo de compras é
outra dica preciosa. Ciudad
del Este, no Paraguai, é co-
nhecida como um paraíso dos
produtos importados. Lá você
encontra uma ampla varieda-
de de produtos, como na Casa
Nissei, oferecendo produtos
das mais renomadas marcas do
mundo, com a distribuição ofi-

cial de artigos da Sony, Ca-
non, Nikon, SanDisk e Casio.

No outro lado da fronteira
com a Argentina, Puerto Igua-
zú oferece restaurantes requin-
tados. Na tradicional feirinha da
cidade, petiscos, porções e

pratos tipicamente argentinos
são servidos com vinho ou cer-
veja nacional. O município con-
ta com cassinos que dispõem,
além de jogos, de diversificada
programação à noite.

Para aproveitar a varieda-
de de atrativos turísticos, cul-
turais e gastronômicos, a dica
aos participantes da Meia
Maratona das Cataratas é
prolongar a viagem. Isso sem
falar do amplo parque hote-
leiro da cidade, que apresen-
ta boas opções de hospeda-
gem para todos os tipos de
gostos e bolsos.

A prova é uma realização
da Urbia Cataratas S.A e Par-
que Nacional do Iguaçu
(ICMBio), com patrocínio da
Nissei (especialistas em tec-
nologia), promoção da RPC
e apoio do Fundo Iguaçu e
Água Mineral Sferriê.

Serviço
14.ª Meia Maratona das Cataratas e

Desafio 8km das Cataratas
Data: 7 de maio de 2023 (domingo)

Local: Parque Nacional do Iguaçu - Foz do Iguaçu
www.meiamaratonadascataratas.com.br



9 à 15 de março de 20239 à 15 de março de 20239 à 15 de março de 20239 à 15 de março de 20239 à 15 de março de 2023 13



Jornalista Abilio Henrique Bottega
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O Clássico dos acréscimos
O Grenal voltou a ser disputado após 347 dias, e com vitória do tricolor. Com
dois gols marcados aos 48. O primeiro com Vina aos 48 do 1T e depois foi a vez
do uruguaio Felipe Carballo, decretar aos 48 do 2T, a vitória dos donos da casa

Antes da bola rolar me
passou uma preocupação
muito grande em razão a ar-
bitragem de Leandro Pedro
Vuaden,  os números de to-
dos os clássicos Grenais com
ele no apito, mostrava 17 jo-
gos, 9 vitórias do Internacio-
nal, 6 empates, e apenas 2

vitórias do Grêmio. Com a vitória de domingo o clube
chegou a 3 com Vuaden no apito.

 A bola rola e já  com 5 minutos tive a certeza que
a minha tese não estava errada, primeiro aos 3 minu-
tos, uma falta clara em cima do Pepê na lateral não
marcada, depois aos 5 a bola bateu na barriga de
Bitelo, que ia ficar de cara para o gol, ele viu mão no
lance. Outra situação que eu questiono foi no 2T, que
Moledo chutou Bitelo sem bola, lance para cartão ver-
melho, ele apenas apresentou ao defensor do Inter o
amarelo. Tirando isso, foi uma arbitragem segura para
os dois lados.

Com 15 minutos o Grêmio teve que fazer a primei-
ra substituição o volante paraguaio Villasanti deixou
o campo lesionado,  em termos de qualidade conti-
nuou a mesma, pois entrou o uruguaio Felipe Car-
ballo, que seria o autor do gol da vitória gremista,
marcando assim o seu primeiro gol  pelo clube.

Muito se esperava de Luis Suarez pelo lado do
Grêmio e Pedro Henrique pelo lado do Internacional
que até o momento é o atual artilheiro da competi-
ção. Ambos muito bem marcados pela a defesa dos
dois clubes não conseguiram produzir muito. Suarez
tentou  e fez algumas boas jogadas, mas não conse-
guiu o espaço para definir sozinho o jogo. Pedro já
tinha levado um cartão amarelo e acabou deixando o
campo no 2T, para a volta de Luiz Adriano que retor-
nava  ao Clube do Povo 17 anos depois, era a grande
atração colorada da noite. O Internacional melhora
no jogo e o comando de ataque passou a dar mais
preocupação à defesa gremista.

A boa notícia do Inter, na partida foi Wanderson,
que foi o jogador mais perigoso, que criava e arrisca-
va ao gol de Adriel. O bom lance na primeira etapa do
colorado saiu com os dois laterais da equipe, jogada
criada por Renê, que foi entrando na defesa do Grê-
mio e serviu o argentino Bustos, que finalizou com o
goleiro já batido no lance, mas Fabio estava lá para
salvar em cima da linha o gol do Internacional. Esse
lance foi à resposta do visitante, pois minutos antes
Cristaldo que até então estava apagado no jogo, fi-
nalizou obrigando a Keiller fazer ótima defesa. A bola
voltou para Bitelo que incrivelmente perdeu o gol,
lance que se repetiu logo em seguida , pois o mesmo
novamente perdeu outro gol incrível.

O primeiro tempo parecia que estava se desenhan-
do para um 0x0, mas nos descontos, após uma boa
trama do argentino Cristaldo com Vina, que achou o
canto do goleiro colorado que até bateu na bola e ela

tocou na trave antes de entrar, estava inaugurada a
festa na Arena.

Para o segundo tempo Mano  Menezes  fez duas
substituições no intervalo, trocou Baralhas e o uru-
guaio Depena que estava apagadíssimo na partida.
Colocando Maurício e Matheus Dias para tentar bus-
car o empate e a virada.

O Grêmio passou a sair nos contra-ataques com
Vina, Cristaldo, Carballo, Pepê e Bitelo, que tentavam
buscar o astro Mundial Luis Suarez na área para au-
mentar o placar da partida.  Vina deixa o campo para
a entrada de Ferreira que está voltando de lesão. O
camisa 10 do Grêmio repete Bitelo e também perde
uma chance debaixo do gol colorado.

Quem não faz leva e após a entrada  de Thiago
Santos e Thaciano, essa dupla que o torcedor já pede
fora do clube há anos,  mas são "protegidos" e o
resultado  disso é que eles entram em campo e o Inter-
nacional empata o jogo,   sim com falha de Thiago
Santos que levou uma caneta e ainda atrapalhou o
Kannemann na marcação,  o gol colorado sai dos pés
de Alan Patrick deixando tudo igual com um chute ras-
teiro no cantinho de Adriel que nada pode fazer.

A vaia começa na Arena, o rival começa a sentir
que dá para virar o jogo, onde vê um Grêmio atordo-
ado e começa a rondar a área, mas não consegue criar
oportunidades de gols, naquele momento o Internaci-
onal passa a ter mais qualidade dentro de campo, o
Grêmio com dois jogadores de série B, pois é o nível
de Thaciano e Thiago Santos.

Já não tinha mais ninguém para criar as jogadas,
pois outro erro de Renato que tirou Cristaldo. E mes-
mo assim o gol da vitória saiu no apagar das luzes
numa bela jogada de João Pedro. A bola sobrou para
Carballo, que bateu no cantinho do arqueiro colora-
do dando assim números finais ao clássico GRENAL.

O que vi no clássico 438. Análise de um gremista
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Primeiro grenal após o
coirmão vir da segun-
dona, a touca chamada
Renato Gaúcho

 Mesmo tendo um time
no papel melhor tecnica-
mente que o Grêmio, com

exceção de Suarez, o Inter caiu mais uma vez não
diante do clube arquirrival mas sim da estratégia e
sorte do bom técnico Renato Gaúcho que coleciona
mais uma vitoria no clássico. Perdemos por 2 a 1
neste que foi o  Gre-Nal  de numero 438, mesmo
tendo 20 grenais a mais, 140 a 160 não podemos
viver de outras épocas de hegemonia e sim daqui
em diante rever tópicos de falhas que ficaram claras
durante o jogo. O time saiu atrás, após sofrer gol
de Vina isto já nos acréscimos do primeiro tempo
foi um dos pontos ou por falha de atenção em posi-
cionar se deixando o adversário em posição inope-
rante (impedido), questão de treino, tanto que an-
tes disto um lateral cobrado pelo inter onde quase
saiu gol do grêmio os defensores esqueceram-se da
regra que esta cobrança isenta o impedimento. Alan
Patrick na base da técnica passou por vários joga-
dores gremista e deixou tudo igual na segunda eta-
pa, com uma pintura, mas o como antes já dito, mais
uma vez mal posicionado time deixou meias e finali-
zador em condições de marcar e assim o inter sofreu
o gol novamente nos acréscimo e saiu derrotado.

 As mudanças de Mano Menezes no inicio da
partida na escalação para este Gre-Nal não agre-
garam muito menos deram certo em vários setores
do campo, uma delas onde movimentou seu princi-
pal atacante e artilheiro, Pedro Henrique , que mes-

Análise de um Colorado
mo trocando de posição e indo para a verticalidade
mais pela lateral direita ou vinda em diagonal não
surtiu efeito algum, foi anulado enquanto dentro das
quatro linhas.  Luiz Adriano entrou jogou dentro de
suas possibilidades fora de  ritmo, Lucas Ramos en-
trou e talvez pela proporcionalidade de tempo joga-
do tenha sido a melhor substituição,Wanderson  pelo
lado do Inter foi o melhor em campo, buscou vertica-
lidade e individualidade nos confrontos sempre e quan-
do pode fez valer sua técnica, mesmo assim não con-
vertendo em gols ou fazendo seus companheiros as-
sim o fazer.

Resumo da partida, prevaleceu o momento do
Grêmio, a sorte, o manto Renato e a inoperância dos
sistema de jogo e suas peças propostos por Mano.

Notas dos jogadores que estiveram em campo,
Keiller [GOL]: 4,0
Bustos [LAD]: 4,0
Vitão [ZAG]: 5,0
(Rodrigo Moledo [ZAG]: 5,5)
Mercado [ZAG]: 5,5
Renê [LAE]: 6,0
Baralhas [VOL]: 4,0
(Matheus Dias [VOL]: 4,5)
Johnny [VOL]: 5,0
(Lucas Ramos [MEI]: 5,5)
Carlos de Pena [MEI]: 4,5  (Mauricio [MEI]: 5,5)
Alan Patrick [MEI]: 6,5
Wanderson [ATA]: 6,5
Pedro Henrique [ATA]: 5,0
e (Luiz Adriano [ATA]: 6,0)
 Mano Menezes [TEC]:4,0

Texto de Templário  ( Marcelo Marta )
Arquiteto e Engenheiro

Grêmio - Notas
Adriel: sem culpa nenhuma no gol, quando exigi-

do correspondeu muito bem, mostrou muita segurança
e boa saída da meta. Nota 9

Fabio: não acertou nenhum cruzamento, acabou
sofrendo muito para marcar Wanderson. Nota 5

Kannemann : um Leão lá atrás, anulou muito bem
o Pedro Henrique, recebeu um cartão amarelo. Nota 9

Bruno Alves : muito bem postado, levava muito
perigo ao Internacional quando ia para área, cumpriu
muito bem a função junto com Kannemann. Nota 8

Reinaldo: a peça mais fraca dos 11 titulares, não
acertou nada que tentou. Nota 4

Villasanti:  o paraguaio logo saiu lesionado, até
que estava em campo vinha cumprindo muito bem sua
função. Nota 8

Pepê: outra partida excepcional, aos poucos vem
se credenciando para ser o novo Maicon. Muita quali-
dade no passe, teve uma finalização ao gol de Keiller.
Nota 9

Bitelo : outra vez jogando pelo lado de campo,
perdeu dois gols feitos, mas tem qualidade no passe é
jogador de raciocínio rápido, ficou até o final do jogo
em campo. Nota 8

Cristaldo : começou discreto, e aos poucos foi
entrado na partida, deu assistência para o gol de Vina,
obrigou a Keiller a fazer uma ótima defesa, tem uma
visão de jogo incrível,  deu muito dinamismo ao meio
campo gremista a bola sempre passava por ele, e jo-
gando com muita raça levando ao delírio a torcida do
tricolor foi substituído aos 30 do 2T.  Nota 9

Vina: até fazer o gol, estava apagado, mas com o
belo gol marcado no fim da primeira etapa, voltou com
outra cara para o segundo tempo, quase fez o seu se-

gundo gol em uma finalização para fora do gol colorado,
levou um cartão amarelo e foi substituído.  Nota 9

Luis Suarez: bem marcado, mas sempre um perigo
o astro Mundial, teve duas finalizações durante a partida,
mas a bola no pé dele é de uma qualidade impressionan-
te, ficou até o fim do jogo, buscando a todo momento o
seu gol. Nota 9

Renato: ganhou o jogo, mas correu sérios riscos quan-
do colocou Thaciano e Thiago Santos em campo. Nota 9

Entraram no jogo
Carballo: o Uruguaio, já entrou no primeiro tempo

para fazer a mesma função, que vinha fazendo o Villasan-
ti, cumpriu muito bem o seu papel, e no 2T deu um
chutaço do meio da rua, e quase fez um golaço, já estava
mostrando que seria o herói da noite, fez o gol da vitória
ao estilo que jogava no Nacional pisando dentro da área.
Acabou pecando nos passes curtos. Nota 9

Ferreira:  o Camisa 10, que vem retornando de le-
são, acabou perdendo uma chance de gol, mas mostrou
muita qualidade e deu dor de cabeça para a defesa do
rival, com seus dribles curtos. Nota 8

João Pedro: entrou na vaga de Fábio, e mostrou
muito mais qualidade vindo por dentro, coisa que o Fá-
bio não faz, foi dele a jogada do gol de Carballo, vem
evoluindo muito e começa a ameaçar a titularidade de
Fábio. Nota 8

Thaciano: teve uma oportunidade de gol, no qual
foi travado por Moledo, sofreu a falta que originou o gol
da vitória. Nota 6

Thiago Santos: insistência do Renato por ele. Aca-
bou ocasionando o gol do Internacional onde falhou na
marcação, é um perigo só jogou para atrás, é um retro-
cesso ao time do Grêmio. Nota 4
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O projeto do Poder Exe-
cutivo de Reforma da Previ-
dência dos Servidores Muni-
cipais não está avançando na
Câmara de Vereadores. Ape-
sar das pressões do Poder
Executivo, a proposta em-
perrou. O texto chegou em
dezembro passado à Câma-
ra e tinha previsão de ser vo-
tado até o dia 28 de feverei-
ro.

Esse limite de prazo foi
estimado considerando o es-
touro de caixa que vai ocor-
rer a partir de junho com as
despesas da folha de paga-
mento e a inevitável necessi-
dade de aportes para cobrir
a Previdência. Obrigatoria-
mente, a reforma tem que
obedecer ao prazo de 90 dias
(noventena) para entrar em
vigor. O Executivo entende
que quanto mais tempo de-
morar a votação maior será o
estrangulamento financeiro a
partir de junho.

Na mensagem enviada aos
vereadores, o prefeito Chico
Brasileiro alertou que sem
esse ajustamento na Previ-
dência, as finanças da prefei-
tura serão comprometidas. "A
Municipalidade terá que
transferir recursos mensais
estimados em cerca de R$ 6,9
milhões para pagamento da
folha do Fundo Financeiro,
com aumento gradativo men-
sal. Isso ocorrerá em razão
do crescente número de apo-
sentadorias e consequente di-
minuição das contribuições
previdenciárias, extrapolando
o índice de gastos com pes-
soal e comprometendo os in-
vestimentos do município com
outras políticas públicas", in-
formou.

Na segunda-feira, 6, o
prefeito reuniu-se com repre-
sentantes dos educadores da

rede pública municipal de Foz
do Iguaçu (Sinprefi) para se-
guir com as negociações so-
bre Reforma da Previdência.
Outras reuniões ocorreram
com os vereadores ao longo
dos últimos três meses. A pre-
visão é de que o projeto seja
colocado em votação na pró-
xima semana, possivelmente
na quinta-feira, dia 16 de mar-
ço.

PRESIDENTE DA CÂMARA
DIZ QUE NADA SERÁ

APROVADO NO
"AFOGADILHO"

O presidente da Câmara,
João Morales, conversou com
a reportagem sobre a trami-
tação do Projeto de Lei Com-
plementar (nº 29/2022) que
trata da Reforma da Previdên-
cia dos Servidores. Ele adi-
antou que nada será aprova-
do no "afogadilho" e que o
Executivo deveria ter promo-
vido uma ampla discussão
antes de formatar o projeto e
enviar à Câmara.

"O projeto foi apresenta-
do em plenário para ser ana-

lisado tecnicamente nas co-
missões permanentes da
casa. Entretanto, os parece-
res e encaminhamento para o
plenário estão parados para
analisarmos as questões que
foram levantadas na assem-
bleia conjunta dos sindicatos.
Precisamos verificar todos os
apontamentos", afirmou.

João Morales solicitou ao
Sismufi e Sinprefi o envio de
ofício detalhando as contes-
tações e sugestões de altera-
ção no texto. "Queremos sa-
ber oficialmente das ilegalida-
des do projeto apontadas na
assembleia e dispositivos que
os servidores não aceitam da
forma como foram enviados.
Isso requer mais diálogo com
o Executivo", justificou.

Segundo o presidente, a
ampla discussão teria que ter
sido promovida antes pelo
Poder Executivo. "Infelizmen-
te o projeto veio sem discus-
são por parte do Executivo.
Penso que não é esse o ca-
minho. Precisa ter diálogo,
afinal estamos tratando do fu-
turo de 6 mil famílias de ser-

GERAL

Presidente da Câmara explica porque Reforma
da Previdência não avança na Câmara
João Morales alega que Poder Executivo não promoveu ampla discussão antes de enviar a proposta

CÂMARA

Elson Marques - EMS Editores
Foto: Christian Rizzi

vidores da ativa e outras 3 mil
de aposentados. O que não
foi feito pelo Executivo, esta-
mos fazendo. Por isso, a de-
mora", completou.

Sobre o prazo de votação
que seria até 28 de fevereiro,
na opinião de João Morales
a Câmara tem que ter a res-
ponsabilidade naquilo que
vota e não pode votar de
qualquer forma. "Precisamos
desse parecer dos sindicatos
e por meio disso vai ser aber-
to um novo diálogo da Câma-
ra com o Executivo para que
a gente possa dar a melhor
resposta não só na questão da
diminuição dos impactos fi-
nanceiros para o Município,
mas também respeitando a
legalidade".

Além disso, há uma ma-
nifestação expressa dos sin-
dicatos para que o prefeito
retire o projeto abrindo es-
paço para uma discussão
mais ampla.

ALTERAÇÕES NO TEXTO
ORIGINAL

Na sessão extraordinária

do último dia 24 de fevereiro
foi lido o ofício do prefeito
Chico Brasileiro encaminha-
do à Câmara com as altera-
ções no texto original. As
mudanças, segundo o ofício,
foram apresentadas após reu-
niões com os sindicatos re-
presentativos dos servidores
(Sismufi e Sinpref) com os
vereadores e secretários mu-
nicipais das áreas correlatas.

Uma das correções é no
termo "equiparar" sendo
substituído por visa "aproxi-
mar" (o projeto) das altera-
ções promovidas na União e
no Governo do Estado do
Paraná, quanto as regras de
aposentadorias e pensões.
Outra mudança é inclusão de
professores do "ensino mé-
dio" e não só infantil e funda-
mental para o benefício de
redução de cinco anos no re-
quisito de idade para fins de
aposentadoria.

O pedágio (tempo extra
de contribuição) está sendo
reduzido de 100% para 50%
do tempo restante. Com o
texto alterado, "homem com
60 anos de idade e 35 anos
de contribuição ou mulher
com 57 anos de idade e 30
anos de contribuição - será
acrescido de um tempo adi-
cional de 50% ao tempo que
faltaria para atingir os limites
previstos na lei".

Outra mudança incluída na
redação é relativa à tributa-
ção. No texto original era a
partir de 3 salários mínimos e
com a alteração será a partir
de 4 salários mínimos. A nova
redação do dispositivo ficou
assim: "Altera-se a tributação
da previdência as aposenta-
dorias e pensões que superem
o limite de 4 (quatro) salários
mínimos nacional". Vale lem-
brar que até então a tributa-
ção ocorria somente sobre os
valores que superassem o teto
do RGPS (R$ 7.088,22).


